

# La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72-336, y nuestro apartado de Correos el 457

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72-336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 14

10 Céntimos Año | VII.-Núm. 1.772

SABADO, 12 DE OCTUBRE DE 1929

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA.

## La política francesa

### El señor Chaumets y la política del partido radical socialista

PARIS, 12.—La Comisión de política general del partido radical socialista se ha reunido anoche para preparar los trabajos del próximo Congreso del partido que se celebrará en Reims.

El ex ministro señor Chaumets, que debe presentar en dicho Congreso la ponencia sobre política interior, ha dado lectura a la moción que propondrá como conclusión de su informe, y que está redactada en los siguientes términos: "El partido republicano radical y radical socialista, fiel a la doctrina y a la táctica afirmada tradicionalmente por sus Congresos anteriores, rechaza cualquier participación de sus miembros en una combinación parlamentaria o gubernamental, dirigida o sostenida por la derecha y sus aliados, y que no tenga otro objeto, con cualquier nombre que se le de, que prolongar, asociando a ella otros republicanos, una política que el partido condena. Afirma su voluntad, mientras se mantenga en torno de un Gobierno una mayoría parlamentaria de derecha, de permanecer firmemente en la oposición. Se declara dispuesto, por el contrario, en caso de fracaso de la mayoría actualmente en el Poder, a esbozarse por constituir una unión de todas las izquierdas en torno de un programa democrático inmediato, en el que figuren especialmente amplias reducciones fiscales, una organización equitativa de los impuestos, la continuación de la política de reconciliación con Alemania y de federación europea, el arbitraje y el desarme, las mejoras obreras reclamadas por la Confederación General del Trabajo, la amnistía por los delitos de opinión, la reorganización del Consejo Nacional Económico, la reforma del Estado con el concurso de los grupos sindicalistas, una política de defensa agrícola, el mantenimiento y la aplicación de las leyes laicas,

## ACUSAS DE SOCIEDAD

Anoche, en el segundo expreso de Irún, salió para su país el ex embajador de Norteamérica en España Mr. Hammond.

Le despidió en nombre del presidente, que se hallaba en Consejo con sus compañeros, el ayudante señor Rapallo.

Se encuentran en Sevilla, la marquesa de Luca de Tena y su hijo don Juan Ignacio. A dicha capital llegó del Jabugo, la condesa viuda de Colombia.

Ha hecho su presentación en la sociedad la bella señorita Nina Benjumea y Vázquez hija menor de los señores de Benjumea Taravillo (don Diego).

Han salido para Barcelona, donde pasarán una temporada, los marqueses de Torre Agaña.

Ultimamente han regresado a Madrid; de San Sebastián, el ministro de Sucia y la señora de Danielsson, doña Rosario Sánchez Guerra viuda de Barroso; la señora viuda de Santana y los señores de Díaz Mored y don Francisco Travesedo; de San Rafael, los duques de Sotomayor; de Irún, el marqués de Barzanallana; de El Escorial don Juan Rodríguez Avial; de Portu-galeta, don Juan Tomás de Gandarias; de Salvatierra de Miño, los señores de Bugallal (don Dario), y de Fuentesrabia, don Dario Alonso Colmenares y familia.

Han marchado de San Sebastián, a París, los marqueses de Camarasa y a San Fe-lipe de Llobregat, el conde de Valdeprados.

El domingo, festividad de San Eduardo, celebrarán sus días; el ex ministro conde de Lizárraga, los marqueses de Argenteira, Casa Montalvo, Cirimiela, Esteve de las Delicias y Monteflorido; condes de Portalegre, Yebes, Campo Giro y Montar-có.

Señores Aguilar, Aunós, Agrela, Bauer, Bermúdez-Reina, Butler, Sánchez Arjo-na, Gómez de Bagüero, Espinosa de los Monteros y Dato, Baselga, González Lla-na, Laiglesia, León y Ramos, Losada, Ma-luquer, García del Real, Cobán, Navarro, Salvador, O'Shea, Poncé de León, Saave-dra, Pérez Ortega, Ródenas, Palacio Val-dés y Fernández de Córdoba, Finat, Yáñez y Azcarra.

## VIDA DE FUERA

Una carta inédita de Merimée  
Morel-Fatio, que preparaba un libro sobre los "Afrancesados" españoles del siglo XIX, ha encontrado en los "Archivos

la realización de la escuela única y el fomento de las obras postescolares y de educación popular. El partido declara finalmente que en el caso de que el desflecimiento de los otros partidos democráticos haga momentáneamente imposible la constitución de una mayoría de izquierdas para realizar una acción reformadora inmediata, continuará su esfuerzo en plena independencia por una oposición constructiva en el Parlamento y por una propaganda ardiente y metódica en el país, con objeto de agrupar en su torno a las fuerzas republicanas para reanudar tan pronto como sea posible la acción necesaria.

Esta moción ha sido aprobada por la Comisión política. Interpreta las ideas defendidas recientemente contra la concentración por todos los jefes radicales. El hecho de que la moción haya sido presentada por el señor Chaumets tiene gran importancia y completa la unanimidad en el seno del partido radical. Los elementos moderados del partido habían, en efecto, intentado presentar la candidatura del señor Chaumets en el Congreso de Reims para la presidencia del Comité ejecutivo, oponiéndola a la del señor Daladier. El señor Chaumets ha declinado el ofrecimiento, y su moción demuestra un absoluto acuerdo con el señor Daladier, quien probablemente será reelegido presidente sin contrincante.

### Una interpelación

PARIS, 12.—El señor Charles Humbert, diputado por el Ródano, ha comunicado al presidente de la Cámara su intención de interpelar al Gobierno sobre las condiciones en que se realiza la inmigración en Francia.

Lamará especialmente la atención del Gabinete sobre la manera desordenada en que se efectúa dicha inmigración y sobre la necesidad de proteger a la mano de obra francesa contra una competencia inadmisibles.

Nacionales" interesantes documentos manuscritos que hacen referencia a los destruidos en Francia durante el absolutismo de Fernando VII. A base de ellos ha hecho algunos estudios curiosos, de los que se destaca el subsidio mensual que el Gobierno de Luis Felipe suministraba en Francia al duque de Rivas—que en aquella época no ostentaba todavía el título—. Entre estos documentos se encuentra el texto de una carta inédita que Prospero Merimée dirigió en 3 de junio de 1833 al jefe adjunto de Policía general del ministerio de la Gobernación, dice esta carta:

"El señor Saavedra, diputado a Cortes, ha presentado una petición al ministro de la Gobernación, pidiendo se continúe suministrándole la pensión de 150 francos de que disfrutaba. Esta pensión había sido disminuída porque la señora de Saavedra marchó a España para tratar de recoger los restos de su fortuna. Este viaje, lejos de haberle sido provechoso, sólo fué para ella una ocasión de nuevos gastos. La señora de Saavedra, regresa a París en breve y el restablecimiento íntegro de la pensión de su marido le ayudaría a pagar los gastos de su viaje. Por estas consideraciones me tomo la libertad de recomendar la petición".

Al margen de esta carta hay una nota que dice:

"Se trata del hermano del duque de Rivas, nombre histórico y famoso en Córdoba, señor de Saavedra. Es uno de los hombres más interesantes que conozco. El señor Saavedra era militar (coronel) antes de la revolución de 1820; en la batalla de Ocaña, recibió once heridas, y se le tuvo por muerto mucho tiempo, ha sido celebrado por su elocuencia en las Cortes, es poeta y pintor. Actualmente escribe un poema sobre los Siete Infantes de Lara, del que conozco algunos trozos muy notables. Todo esto no constituye una gran recomendación para gentes de negocios exclusivamente, pero el jefe de la Policía general (M. Rosand), que ama la poesía y los caracteres originales, se interesará según espero por el señor de Saavedra. He de añadir que mi amigo tiene opiniones muy moderadas y su conducta ha sido siempre excelente".

El señor Saavedra obtuvo lo que pedía, y aún, provisionalmente, 170 francos por mes, que en aquella época suponían cerca de 700 pesetas de nuestra moneda actual, y aún cuando a fines de diciembre de 1833 pudo volver a España, se le concedió, a su ruego "un socorro de viaje con arreglo a su rango" consistente en un suplemento especial de 50 céntimos por legua desde París a la frontera española de los Pirineos orientales, donde llegó el desterrado el 9 de enero de 1834.

## ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

## COMUNISMO

### Un empréstito de 750 millones

MOSCU, 12.—El tercer empréstito soviético de industrialización, por valor de 750 millones de rublos, ha quedado cubierto.

### Quejas del Gobierno soviético por la conducta de los aviadores franceses

MOSCU, 12.—La Agencia Tass señala una declaración que publica en la Prensa el señor Baranov, presidente del Consejo de la Aviación civil, quien lamenta que los aviadores franceses Costes y Bellonte hayan atravesado la zona prohibida de la región de Chita y atravesado la frontera, aterrizando en Manchuria, en lugar de volar en la dirección París-Irkustk, para lo que habían recibido únicamente autorización.

El señor Baranov declara también lamentar la noticia según la cual los aviadores franceses se proponen vender su avión a las autoridades chinas.

### Ratificación del acuerdo anglosoviético

MOSCU, 12.—El Consejo de Comisarios del Pueblo ha ratificado el protocolo relativo al procedimiento a seguir en las negociaciones anglosoviéticas.

### Colisión en Grecia

AGRINTON (Grecia), 12.—Se ha registrado una violenta colisión entre obreros huelguistas afiliados al partido comunista y la Policía, resultando dos gendarmes y dos obreros gravemente heridos de menos gravedad.

## DE BARCELONA

La Casa regional valenciana de esta ciudad organiza varios festejos con motivo de la próxima Semana de Valencia en la Exposición.

El presidente de la entidad y la Junta de socios trabajan incansablemente con objeto de hacer más agradable la estancia de los que llegarán a Barcelona para presenciar los actos. En éstos tomarán parte un orfeón compuesto de setenta voces que interpretará el himno regional un cuadro escénico, y rondallas típicas, que vestirán el traje de labradores.

La Escuela Normal de Maestras de Baleares ha organizado dos excursiones a Barcelona para que los alumnos de los diversos cursos visiten el certamen internacional.

El primer grupo, de veintiocho alumnas pertenecientes al tercer y cuarto cursos, han llegado a esta ciudad con la directora de la Normal y varias profesoras.

El segundo grupo vendrá cuando regresen los anteriores a Palma. Lo constituirán veintiséis escolares, que serán acompañados de varias profesoras auxiliares.

Comunican de Manresa que a las cuatro y media de la tarde se incendió en la estación de Rajadell un vagón que contenía 11.000 kilos de azúcar. A pesar de los trabajos que se realizaron inmediatamente de producirse el incendio, no pudo evitarse que el vagón y su contenido quedasen por completo destruidos.

Dicen de Gerona que la Guardia civil ha detenido al súbdito francés Antonio Altier, por considerársele autor de las heridas que sufre don Miguel Carreras vecino de Calella, que dirige el automóvil contra el cual arrojó el detenido varias piezas, causando la rotura de diversos cristales y las lesiones del conductor del vehículo.

De Tarragona telegrafían que, tan pronto como se terminen las excavaciones que se están realizando en los terrenos de la Fábrica de Tabacos, en los que fué descubierta una necrópolis hispanorromana, se procederá por el ingeniero señor Tuyás a construir un Museo en aquel mismo lugar. El edificio estará rodeado de jardines y constará de dos pisos. En los sótanos se conservarán las esculturas que han sido encontradas en las excavaciones; en el piso principal serán colocados los sarcófagos abiertos, y en el superior, los restantes efectos.

El inmueble tendrá estilo romano, con amplias galerías y numerosas columnatas.

Ha visitado la Diputación y el Ayuntamiento y otros edificios oficiales el marqués de Merry del Val, embajador de España en Londres, a quien acompañaba su esposa.

En la Diputación fueron recibidos los ilustres huéspedes por el diputado señor Alegre en unión del cual recorrieron las diversas dependencias.

En el Ayuntamiento les acompañó en su visita el alcalde, quien obsequió a la distinguida dama con un hermoso ramo de flores.

### Viaje del señor Cambó

El señor Cambó va a realizar dentro de pocos días un viaje a Valencia y después marchará a Andalucía, emprendiendo a continuación un cruceo por el Mediterráneo ruta Mesopotamia, donde visitará las ruinas de la ciudad de Ur, descubierta por la Misión arqueológica inglesa.

## NOTICIAS DE AVIACION

### La tripulación del "Conde Zeppelin" se opone al viaje al Polo Norte

BERLIN, 12.—La mayoría de los miembros de la tripulación del dirigible "Conde Zeppelin" se han pronunciado contra la proyectada expedición del dirigible al Polo Norte en el próximo año.

Se dice que tal empresa no debe acometerse mientras no se hayan construído un nuevo dirigible.

En vista de ello, es muy probable que el proyecto sea abandonado.

### Vuelos preliminares del "raid" Sevilla-Montevideo

VILLACOUBLAY, 12.—Han terminado los ensayos que se venían efectuando del avión de igual tipo que el utilizado por los aviadores Costes y Bellonte en su último viaje, destinado al capitán Challe y comandante uruguayo Larre Borges, que emprenderán mañana el vuelo para Sevilla, desde donde saldrán para efectuar un "raid" sin escalas con dirección a América, volando sobre el Atlántico.

Dicho aparato es un avión terrestre, que está provisto de un motor de 450 caballos.

### Caída e incendio de un avión militar. Muerte del piloto

LONDRES, 12.—Un aeroplano perteneciente a las fuerzas militares ha caído violentamente a tierra en las proximidades de Hull, incendiándose después y resultando muerto el piloto.

### Costes y Bellonte, en Kannan

KHARBIN, 12.—Han llegado a esta población los aviadores franceses Costes y Bellonte, a las cinco de la tarde, procedentes de Kannan.

El domingo probablemente continuarán su viaje con dirección a Mukden.

MIAMI, 12.—Intrigado por el descubrimiento de un imenso templo maya que había visto en un vuelo, el coronel Lindbergh decidió volver a visitarlo y acercarse al monumento a través de una espesa selva. El coronel Lindbergh, con su esposa, un fotógrafo y dos amigos, amará tranquilamente en un lago vecino a las ruinas en cuestión, y en una barca de cacho se dirigieron hacia el templo. Los cinco viajeros tomaron numerosas fotografías de inscripciones y detalles históricos de la mayor importancia grabados sobre el muro del templo, que sostienen columnas de 22 metros de altura. Esta excursión científica será seguida de otras, y se proyecta incluso establecer un campo para turistas.

### Una defensa de los dirigibles "R-100" "R-101"

LONDRES, 12.—Contestando a las críticas publicadas en la Prensa inglesa contra la adquisición de los dos grandes dirigibles "R-100" y "R-101", lord Thomson, ministro del Aire, ha dicho que representaban el primer ensayo de dirigibles construídos únicamente con fines pacíficos y comerciales y en los que la seguridad ha sido la idea predominante. El combustible empleado es el aceite pesado, inflamable únicamente a muy alta temperatura y con un mantenimiento muy económico.

## La situación en China

LONDRES, 12.—Telegrafían de Hong Kong al "Times" confirmando la noticia de haberse unido a las fuerzas del Gobierno de Nankín el general Li Minf Fu, uno de los más prestigiosos del Kwangsi, cuya actitud parecía dudosa.

## El drama del yate "Mary"

### El polizón, en libertad.—Nuevas diligencias del Juzgado

SEVILLA, 12.—Ha regresado a Sanlúcar de Barrameda Roberto H. López, polizón del yate "Mary", que ha estado en Sevilla conferenciando con el cónsul de su país.

La Comandancia de Marina ha enviado un exhorto a este Juzgado para que se tome declaración al aristócrata sevillano don Ricardo Serra Pickman, que fué el primero que auxilió a los tripulantes del yate "Mary" a su llegada a Chippiana.

### El defensor de Franceschi

SAN FERNANDO, 12.—Procedente de Sanlúcar ha llegado el oficial de Infantería de Marina, señor Espinosa de los Monteros, defensor del doctor Franceschi, en la causa que se le sigue por el suceso ocurrido a bordo del yate "Mary".

## POR ESOS TEATROS

### EN FOLTALBA

#### "Salvadora"

Eduardo Marquina ha logrado en Foltalba, un nuevo triunfo con su drama "Salvadora", que fué acogido por el público con entusiásticas ovaciones.

Se trata de un nuevo drama de carácter rural, es decir, perfectamente dentro de la orientación que el ilustre poeta ha seguido en sus obras más recientes.

El señor Marquina sigue encontrando modo de hacer hablar con sus versos a los rudos personajes que se mueven en ese ambiente y aun puede decirse que se ha perfeccionado en este arte; los personajes de "Salvadora" hablan más humanamente que los de otros dramas del mismo autor, y hablar humanamente es sinónimo de emplear un lenguaje verdaderamente dramático.

Tal vez hablan demasiado, sobre todo en el último acto, en que el público desea que llegue pronto el desenlace previsto desde el comienzo de la obra y en que la lentitud, por exceso de letra, llega a fatigar. Hablan bien y esa es su excusa o, mejor dicho, la excusa del autor; pero sus diálogos pierden en intensidad dramática lo que ganan en belleza lírica, y así el drama no logra nunca extremar la emoción.

El asunto de "Salvadora" no es nuevo—¿qué asunto dramático lo es?—, pero su realización, frente a la que realizaron otros autores, se presta a un estudio comparativo que marcaría bien las diferencias temperamentales de los dramaturgos.

Se trata, efectivamente, de una nueva versión de la supervivencia feudal que impone a cada aldea—si hemos de creer a los dramaturgos—un amo, dueño de haciendas y señor de honras, al que a veces cuesta caro su señorío. Una nueva versión, decían muchos, sin que esto pueda significar plagio, de "Tierra baja"; pero una versión en que la textura dramática de los personajes se quiebra un poco por el lenguaje que hablan y que diluye excesivamente la acción en los momentos finales en que ganaría más con ser concentrada.

Pero, lo repito, siendo como es el nuevo drama de Marquina gustó, fué aplaudidísimo y valió a su autor repetidas llamadas a escena.

La interpretación fué buena en general y excelentísima por parte de Lola Membrives, cada día más admirable actriz y capaz en todos los instantes de acrecentar con una sabia interpretación, la intensidad emotiva de las escenas, de Puga, que suele acertar siempre—a fuer de verdadero actor en estos personajes que no parecen de su cuerda—, de la señora Astort y del señor Grases.

Magnoni, en dos decoraciones, acertó más que otras veces porque se dió cuenta de que estaba en presencia de una obra realista y buscó su inspiración en la realidad.

### EN LARA

#### Inauguración de la temporada

"Rosas de otoño", la hermosa comedia de Benavente, ha logrado perdurar más que otras del mismo autor en los carteles de nuestros teatros, porque, no sabemos por qué, ha sido consagrada como obra de inauguración. ¡Lástima que otras muchas del mismo autor no hayan tenido igual suerte!

¿Ha envejecido la representada anoche para inaugurar el teatro de Lara?

A mi juicio no, porque siguen existiendo en la realidad los sentimientos que nos muestra en escena. Esto en cuanto al fondo, en cuanto a la forma sigue siendo tanto de hoy como de ayer, y en todo caso, más de hoy que de ayer, porque Benavente se anticipó.

Además anoche logró la comedia una interpretación digna de todo encomio. Coneha, figura, preeminente de la compañía, lo fué una vez más y dió a la figura, que creó María Guerrero, el máximo relieve. Leocadia Alba fué la admirable actriz de siempre. González, Vico y Carmen Carbonell sostuvieron sus puestos, y los demás artistas acertaron también.

### REPOSICIÓN DE CÁDIZ

Continúa con muy buen acuerdo la compañía Harito-Ballester reponiendo en Eslava las obras del viejo repertorio, y anoche le correspondió en turno al episodio nacional "Cádiz", de Javier de Burgos y de los maestros Chueca y Quinto Valverde.

Muy bien presentada la obra, alcanzó el mismo éxito que en los pasados tiempos, siendo repetido entre continuados aplausos el tristemente célebre pasado-blo.

Se destacaron en la interpretación Rafaelita Haro, que bordó el papel de Curra Maja; Paquita Morante, Luis Ballester, Lloret, Gómez Rur y Calasés.

Los demás no desmerecieron.





# Gran Farmacia Nacional

## Atocha, 114.-Teléfono 73.415

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

### Servicio a domicilio

## Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

# Gran Farmacia Nacional

## Abierta toda la noche



**Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.**

**Para recuperar la salud más vale dirigirse a las**

## Pildoras Pink

**que a cualquier otro remedio.**

**Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.**

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española y de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.-MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN **La Opinion**

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

# RICO

Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODROSA  
**Tintura Ossyris**

Os curará vuestros padecimientos de la tripa + Bata de aborto y reumatismo + sus propiedades bactericidas + desinfectantes + astringentes

**Señoras**  
LA PRODROSA  
**Tintura Ossyris**

**Señoras**  
LA PRODROSA  
**Tintura Ossyris**

La sangre vicia a los mayores trastornos

## El Depurativo Revengra

(Solución lodurada arsénica) Cura el Artritis, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

se contrata para la compra-venta y de toda clase de fincas, edificios y solares

de Romanones, 12. :- Tel 13547

horas: de once a una y de cuatro a seis